



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE PARRAL
NUESTRO COMPROMISO ES CONTIGO
República de Chile
Provincia de Linares
Secretaría Municipal

CONCEJO MUNICIPAL **ACTA N° 182**

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 03 de Marzo de 2020 en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca Municipal.

PRESIDENCIA

Presidió la sesión el Concejal don Juan Carlos Benavente, en ausencia de la Sra. Alcaldesa Paula Retamal Urrutia. Secretaria Municipal Sra. Alejandra Román Clavijo.

ASISTENCIA:

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

Juan Carlos Benavente Meza
Claudio Bravo Araya
Mario Cáceres Quiroz
Pablo Contreras Cortínez
José Maureira Maureira
José Luis Mattas

TABLA DE MATERIAS A TRATAR

1.- Varios

CUENTA Y ACUERDOS

Siendo las 09:00 Hrs., el Sr. Concejal Juan Carlos Benavente, Alcalde Protocolar inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria y saluda a los asistentes. Está presente Gloria Mora, abogado de la Dirección Jurídica.

VARIOS

Concejal Sr. Claudio Bravo, sobre la situación de Población Las Carmelitas, requiere saber que decisión tomó el SERVIU respecto de las cañerías de agua que se siguen filtrando con el consiguiente aumento de las cuentas de agua. Solicita también se oficie a la Superintendencia de Servicios Sanitarios para que tome cartas en el asunto. Respecto del alcantarillado en Población Las Carmelitas señala que hay muy mal olor y que todo se ha incrementado desde que se unió la población Israel II y que la empresa sanitaria nada responde, pide se vea ese tema también por la Superintendencia. Pide que cuando venga el SERVIU (esta semana al parecer) se tome la opinión de este organismo y se informe que piensan hacer. En 3er lugar se habla de la nueva calle que se abrirá en el mismo sector, que los vecinos dicen no estar informados y que se ha dicho que las personas de los Vales de Parral circularían por allí, que hay molestia a ese respecto de los vecinos. Concejal Contreras comenta que ya había una calle proyectada, cuando se proyectó la nueva población; Concejal Maureira señala que él como precursor de ese proyecto vio los planos y efectivamente todas las calles tienen proyección, debido al crecimiento de ese sector. Y que es en razón de una norma que se dictó post terremoto, para efectos de evacuación. Se quiere saber si hay vías alternativas para esa población, o la entrada y salida será por la Villa Las Carmelitas.

Concejal Benavente sobre todo el sector norte y que incluye a Las Carmelitas requiere se solucione el tema de la presión del agua, ya que ahora hay problemas se imagina que

cuando estén las 600 casas programadas va a ser imposible contar con la presión necesaria de agua en el sector. Piden se informe aspectos técnicos de la población.

Concejal Sr. José Luis Mattas solicita se retire la basura que hay en el contenedor frente a la Escuela de Remulcao, que permanece lleno y no pareciera que se retira basura de su interior; y que además se limpie su contorno, el cual nunca se desocupa en su totalidad, permaneciendo basura al costado del contenedor de forma permanente, la idea es que cuando se vaya a buscar la basura del contenedor se limpie también la que ha caído del mismo o han depositado a su costado. En 2º lugar que se busque la forma de que la atención odontológica de obturación sea también para mayores de 65 años, ya que el programa que tenemos solo abarca hasta esa edad. En 3er lugar pide se re pinte los pasos de cebra con pintura adecuada que no se borre. Concejal Contreras le apoya y señala que todos los años estamos pintando con pintura que no es la apropiada, la termo plástica brilla en la obscuridad, la que usamos, se borra muy luego y no tiene esa propiedad.

Concejal Contreras señala que conversó con René Contreras, auxiliar del Colegio Luis Armando Gómez, quien fue sancionado por la fuga de los estudiantes; que está a dos años de jubilar, que no se le ha dado respuesta a su situación laboral... que ha conversado con varios Concejales... varios asienten y comentan sus conversaciones; Se comenta que el Director de Educación Mario García pensaba ubicarlo en estos dos últimos años antes de jubilar en la Escuela Nider Orrego; ahora, lo que el trabajador desea es que lo ubiquen en una escuela en donde no tenga que hacer esfuerzo físico, ya que señala no tener condición física para realizar trabajos pesados. Concejal Contreras pide se les informe que pasa con él, cual es su situación y donde será destinado finalmente. Concejal Cáceres opina que el Concejo no tiene opinión resolutive al respecto y pide que se deje al DAEM hacer las cosas, y que la situación sea justa. En 2º lugar señala que le llegó correo sobre Manuel Cardoza, que él lo conoce hace poco tiempo, sin embargo le hablaban sobre toda su obra a favor de los discapacitados de la comuna; propone se le haga un reconocimiento cuando se estime pertinente. Se conversa el tema de los reconocimientos que se otorgan por la Municipalidad. En 3er lugar insiste en la solución de los desaceleradores con la nueva tecnología que hoy existe y que siendo de vida más corta que un lomo de toro reglamentario estos nuevos dispositivos también son reglamentarios y son tan baratos que inclusive el reponerlos sale a cuenta y entregan una solución rápida y efectiva para hacer frente a las altas velocidades de los automóviles en la ciudad. Piden se informe que ha pasado con el proyecto de los lomos de toro. Concejal Maureira señala que estos nuevos lomos de toro valen \$250.000.- el de 2,5 metros. Y son de muy rápida instalación. Todos apoyan esta alternativa. Concejal Contreras reflexiona que ya empezamos las clases sin los lomos de toro que se necesitaba frente a varias escuelas...

Concejal Maureira pide se repare o reemplace la garita de Digua, que es una vergüenza para todos nosotros y que él sabe que el municipio sí ha instalado garitas en caminos enrolados, por lo que sí se puede hacer, habrá que hacer un convenio tal vez... esta garita está toda desmantelada; que lo pidió antes y no se ha hecho nada, que la comunidad del sector está muy enojada. Concejal Bravo pide se ocupen también de la garita de Las Carmelitas, que se echó abajo y no se sabe cuando la van a reponer, y ese era el único lugar donde guarecerse... Piden se informe al Concejo que se va a hacer para repararlas o reponerlas. En 2º lugar envía un video por el whatsapp donde hoy no hubo carabineros

apoyando el ingreso a los colegios, y el tránsito era caótico; nadie respeta nada, la situación en el Colegio San José fue terrible, pide se solicite apoyo a Carabineros, en el Colegio San José, en la Escuela José Matta Callejón; pide se convoque al Mayor de Carabineros para el próximo Concejo para exponerle esta situación y comprometer su aporte; Concejal Bravo le indica que lo pueden llevar al Consejo de Seguridad Pública, pero que lo más probable es que responda que no tiene contingente, porque eso responde para todo.... Concejal Maureira opina que tanto Carabineros como Inspectores Municipales andan solo paseando y que él ha presenciado infracciones de tránsito en que ellos están presentes y hacen caso omiso; que ellos no están haciendo cumplir el orden público. Concejal Bravo llevará tema al CCSP. En 3er lugar consultó por el proyecto de pavimentación de calle Los Canelos, entre República y calle Chile en la Población Bellavista, conversó con el Jefe de Tránsito Adelqui Millar y con un Sr. Vergara, y solo recibió explicaciones, pide que informe el ITO, ya que los paños recién puestos ya están partidos, no sería un buen trabajo.

Concejal Cáceres comenta que un funcionario de INDAP cayó de altura y está en Linares, que la ambulancia de Linares por traerlo les cobra \$300.000.-consulta si será factible que lo traslade el Departamento de Salud, como se encuentran en la sala de Concejo Felipe Vásquez, Marcela Soto y Juan Rogazy de Salud, para una reunión de Comisión que se efectuará luego, quedan en ver la factibilidad del traslado con ambulancia de la Municipalidad.

Concejal Benavente pide se limpie y retire la totalidad de la basura del contenedor y su entorno en Remulcao frente a la Escuela, que siempre está todo sucio. En 2º lugar solicita se saquen las campanas de calle Mario Mujica al lado del Hospital y sean re distribuidas en otros lugares, ya que se ha convertido en un micro basural, todo el mundo va a botar cosas allí. En 3er lugar pide se repinten los pasos de cebra con pintura apropiada. En 4º lugar pide se remarque con pintura amarilla los espacios para taxis que hay en la Plaza de Armas, ya que no estar pintados los particulares no los respetan.

Concejal Contreras pide se decrete un manual de protocolo de ceremonias de la Municipalidad en donde quede claramente establecido el trato y participación que deben tener los Concejales en ellas, ya que no se les respeta ni nombra adecuadamente; en el Festival de Viva el Verano ni nos nombraron, no entregamos premios. Concejal Maureira comenta que Chanco hizo su festival y lo televisó y ahí se veía a los Concejales cómo participaban... Concejal Bravo acota que quienes autorizamos el cambio de nombre, la idea, el financiamiento fuimos nosotros... lo apoyan los concejales Mattas y Cáceres

Concejal Benavente pide en 4º lugar saber sobre la Junta de Vecinos Puente Colgante de Bullileo, si aun existe, ya que se quieren actualizar, se habrían constituido en Mayo del 2005. En 5º lugar pedí se solucionara lo de los focos apagados en la Población 1º de mayo, se me indicó que ya se había solucionado y no es así, pide se le de solución. En 6º lugar sugiere se abra una caja pagadora de permisos de circulación en Catillo.

Se le da la palabra a Srta. Fabiola Sepúlveda Pavez, a quien le robaron su teléfono en el Terminal de Buses, se habla de lo peligroso que está el Terminal, que falta seguridad y presencia policial en ese lugar; a ella se lo quitaron de las manos unos delincuentes; se conversa de varios hechos delictuales que han ocurrido allí, robo a personas, robos a vehículos; que se ha llamado a Carabineros y no van.... Y esto es recurrente, hay sensación de inseguridad en este y en tras actuaciones de Carabineros, que se les llama y no acuden.

Como habrá Consejo de Seguridad hoy mismo se lleva el encargo de plantearse al Mayor de Carabineros, y pedirle que efectivamente su personal policial acuda a las llamadas de los vecinos y tome los procedimientos.

Sin otra materia que tratar se cierra la sesión a las 10:15 hrs.


SECRETARIA
ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO
SECRETARIA MUNICIPAL